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CONSELHO MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - CAE 
ATA 002/2023 – 22/03/2023 - REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL 8h CASA DOS CONSELHOS  
 
Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 8h, reuniram-se de 

forma presencial, na Casa dos Conselhos, os conselheiros do CAE gestão 2021/2025: João 

Evangelista Chagas Santos Neto (titular), Ligia Gorges (titular), Irineu Zimmermann (titular), Elza 

Aniceto da Silva (suplente), Letícia Alves Jurado (titular), Rosimar Aparecida da Silva Vicente 

(suplente), Luiz Marcelo Titão (suplente), Jaison José Policarpo (suplente) e a Secretária executiva 

Viviane Berkenbroch Ramos, a conselheira Isabel Cristina Ribeiro Rosa (titular) justificou ausência. 

A pauta da reunião abordou os assuntos: ACOMPANHAMENTO DO FORMULÁRIO DE 

REFEIÇÕES, ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS, RECLAMAÇÕES E DENÚNCIAS SOBRE A 

MERENDA ESCOLAR  – PARTICIPAÇÃO EMPRESA AROMAS, RELATÓRIO GERAL FNDE 

(PREENCHIDO PELAS ESCOLAS), EXPLICAÇÃO SOBRE O ALVARÁ SANITÁRIO E 

PREENCHIMENTO DO FORMULÁRIO DE VISITAS, PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL. O 

presidente iniciou a reunião dando as boas vindas a todos. A secretária apresentou os relatórios 

dos formulários, conforme preenchimento da Educação Infantil e Ensino Fundamental, separados, 

para análise dos conselheiros, com resultados positivos sobre a alimentação oferecida, aceitação 

dos alunos e pouco desperdício. A apresentação foi acompanhada pela nutricionista Vanessa 

Haiduk, coordenadora da empresa Aromas. A nutricionista solicitou que a secretária envie os 

resultados dos formulários para análise da empresa. Em seguida os conselheiros efetivaram alguns 

questionamentos à nutricionista. Questionaram se a empresa fez treinamento com as cozinheiras 

e se a cozinha industrial da empresa já está montada na sede da empresa, para treinamento. A 

nutricionista informou que no mês de janeiro efetivaram treinamento com as cozinheiras mas que a 

cozinha industrial ainda não está montada na sede da empresa. Também questionaram a proibição 

dos diretores entrarem na cozinha. A nutricionista informou que não vê problema dos diretores 

entrarem na cozinha para verificar o estoque ou conferirem alguma situação, mas é preciso cuidar 

para não atrapalhar o trabalho das cozinheiras. O conselheiro Jaison argumentou que a direção 

deve entrar na cozinha para gerenciar o seu funcionamento. A nutricionista foi questionada sobre a 

utilização de uso do forno para assar bolo em reunião pedagógica, por exemplo, quando não há 

aluno. A nutricionista informou que devem encaminhar ofício à empresa solicitando e cada caso 

será analisado. A conselheira Lígia colocou a situação de crianças do ensino fundamental que estão 

chegando com fome e até passando mal. Questionou qual o plano de emergência da empresa para 

essas situações. Os conselheiros indicaram que são situações pontuais, esporádicas. A 

nutricionista informou que a empresa recebeu ofício das nutricionistas da educação sobre isso e a 

empresa questionou quais são as escolas que tem essa ocorrência e o que a educação quer que 

seja servido às crianças e que ainda não tinha essa resposta. O conselheiro Jaison argumentou 

que não é uma refeição, mas sim uma fruta, um copo de leite, algo que amenize a fome da criança 

naquele momento. A nutricionista disse que farão a liberação, mas estão alinhando isso com as 

nutricionistas da educação. O conselheiro Irineu questionou qual o papel do diretor após a 

terceirização da cozinha. A conselheira Rosimar disse que eles fazem a gestão da escola mas não 

a gestão da cozinha. O conselheiro Jaison indicou que o diretor tem que fazer a gestão do espaço 

da cozinha, no sentido de fiscalizar os procedimentos. O conselheiro Irineu ressaltou que o diretor 

é o responsável por todos os espaços da escola. Destacaram que o diretor não pode modificar ou 

intervir nos procedimentos, mas deve acompanhar se estão servindo em quantidade suficiente, se 

a alimentação está preparada de acordo com o cardápio e com qualidade. A secretária colocou 

outro questionamento sobre a falta de frutas para a EJA. A conselheira Ligia informou que para a 
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EJA, pela sua característica, sempre tem que ser janta, não pode ser lanche. A conselheira Ligia 

também destacou que frutas verdes (duras), como goiaba, também não podem ser servidas aos 

alunos da EJA. A secretária solicitou à nutricionista da empresa para orientar as cozinheiras para 

não deixarem comida no forno de um dia para o outro. Também questionou sobre o alvará sanitário 

das cozinhas. O conselheiro João informou que todas as escolas tem alvará, pois já passaram por 

uma vistoria, mas estão vencidos. A nutricionista informou que já passou para a empresa e estão 

verificando. A conselheira Letícia questionou se as cozinheiras podem levar comida para o segundo 

piso da escola, a nutricionista informou que não pode. A conselheira Rosimar destacou que o 

trabalho das cozinheiras é dentro da cozinha, que pode haver contaminação dos alimentos. A 

conselheira Letícia informou que na creche Bernardete estavam transportando alimentos para o 

segundo piso e as conselheiras orientaram que não era possível e houve muita reclamação das 

diretoras, informando que a empresa autorizou esse procedimento. A conselheira Letícia e Rosimar 

se posicionaram firmemente sobre não permitir que levem a comida da cozinha para o piso superior 

da escola, que elas precisam ficar na cozinha. A nutricionista da empresa confirmou que não podem 

deixar a cozinha. Também relataram que o pessoal da limpeza passa por dentro da cozinha na 

creche Maria Carlota, que precisa abrir uma porta para ter acesso separado. Também relataram 

que a escola Rosa Maria extensão tem muitos problemas: a cozinha é pequena, sem exaustor, o 

fogão fica separado da cozinha, o espaço do depósito é grande. A secretária informou que passará 

essas situações para o setor de manutenção pra ver o que é possível fazer. Não havendo mais 

nada a tratar em relação a empresa Aromas, agradeceram a presença da nutricionista Vanessa e 

seus esclarecimentos. A nutricionista agradeceu a participação na reunião, informou que as 

colocações foram muito importantes, que a empresa está a disposição e que está sempre buscando 

melhorar seu serviço, o trabalho das cozinheiras, as questões higiênico-sanitárias, fornecedores, 

preparo dos alimentos, enfim, buscam a constate melhoria dos serviços. Seguindo a pauta da 

reunião, a secretária falou que os questionários para os relatórios do sistema já estão sendo 

entregues pelas escolas, que faltam poucas escolas entregar, são muitas informações e que em 

breve serão digitadas no sistema que irá gerar o relatório geral. Informou que algumas informações 

não foi possível responder e haverá a necessidade da empresa Aromas para responder. Em 

seguida a secretária informou que após a conversa com a nutricionista Vanessa sobre o alvará 

sanitário vai oficiar a empresa para providenciar o alvará sanitário. Solicitou aos conselheiros que 

orientem as escolas para colarem o alvará na cozinha, quando o tiverem e que exijam a 

apresentação do mesmo. Comentaram sobre a necessidade de fiscalização da vigilância sanitária 

nas cozinhas das escolas e documentos necessários para emissão do alvará. A secretária solicitou 

que os formulários de visitas venham preenchido por completo. Em seguida passaram para o item 

da pauta sobre a prestação de contas. A conselheira Ligia esclareceu à comissão de análise das 

notas fiscais duas dúvidas que ficaram pendentes na análise das notas fiscais. Uma em relação a 

folhas em branco com o carimbo e assinatura da secretária, explicou que é a cópia do verso da 

nota fiscal, pois a nota é carimbada e assinada no verso, e essa folha representa essa cópia. A 

outra dúvida foi em relação a notas fiscais de uma empresa de transportes. A conselheira explicou 

que o CNPJ foi analisado e no CNAE da empresa está especificado que ela pode comercializar 

produtos hortifrutigranjeiros. Mesmo o nome fantasia sendo de transportadora ela tem a atividade 

de fornecedora de produtos agrícolas. A secretária abriu o sistema SIGECON para responder ao 

questionário da prestação de contas. A secretária explicou que esse é o demonstrativo anual 

referente ao ano de 2022. Para auxiliar em algumas respostas os conselheiros consultaram o Portal 

da Transparência e a nutricionista RT Sandra. O presidente reclamou que o conselho não tem a E
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informação de quanto a prefeitura investiu na alimentação com recurso próprio. O questionário da 

prestação de contas foi amplamente discutido e analisado. O questionário apresentou 

automaticamente que o município adquiriu com recurso do PNAE R$678.314,10 (seiscentos e 

setenta e oito mil, trezentos e quatorze reais e dez centavos), totalizando 34,40% dos recursos do 

PNAE investidos em agricultura familiar, de acordo com as notas fiscais lançadas no sistema. 

Durante as respostas surgiu o complicador de que durante o ano boa parte a cozinha era 

administrada pela prefeitura e somente nos últimos três meses as cozinhas foram terceirizadas. 

Houve uma discussão sobre as respostas se analisariam com base na administração do município 

ou com base na terceirização. Os conselheiros decidiram responder com base na terceirização, 

pois não podem negar que houve a terceirização das cozinhas em 2022, mesmo que foi por pouco 

tempo. Perceberam no sistema um problema para registrar ocorrências que não abre nenhum 

campo para digitar alguma observação solicitada pelo conselho. Também observaram que os 

nomes dos representantes da sociedade civil não foram atualizados, impossibilitando incluir o 

conselheiro Luiz no sistema, na análise da prestação de contas, pois os nomes já aparecem no 

sistema e o sistema não atualizou a troca dos conselheiros. A conselheira Rosimar informou que a 

conselheira Geliandra, representante dos pais de alunos, não é mais pai de aluno da rede, sendo 

necessário sua substituição. A secretária informou que vai verificar essa informação com a 

conselheira e verificar se tem mais algum pai na lista de espera para ser chamado. O preenchimento 

do formulário foi concluído e gerado o relatório mas não foi possível enviar o relatório, o sistema 

não aceitou o envio. A secretária informou que receberam um comunicado indicando que a 

prestação de contas do PNAE deve ser enviada até 31/05/2023. Fizeram algumas tentativas de 

enviar a prestação de contas mas não foi possível concluir o envio. Perceberam que acima do 

formulário apareceu a informação que o envio só estará liberado a partir do dia 17 de abril de 2023. 

Sendo a próxima reunião do conselho marcada para dia 19/04/2023, ficou combinado de enviar o 

relatório na próxima reunião, pois já está salvo no sistema. Não havendo mais nada a tratar o 

presidente encerrou a reunião. 

 

 

 

      

João Evangelista Chagas Santos Neto 
Presidente 

 
 
 
 
 
 

Elza Aniceto da Silva 
 
 
 
 

Letícia Alves Jurado 
Vice-Presidente 

 
 
 
 
 
 

Ligia Gorges 
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